

第226号 学校だより

令和6年度 第10号
令和7年3月25日発行

風の杜

札幌市立屯田北中学校
〒002-0859
札幌市北区屯田9条4丁目2-1
TEL : 775-5111

<https://www.tondenkita-j.sapporo-c.ed.jp/>



心豊かな日々を 仲間と共に

校長 川原 明子

今日で令和6年度が終わります。今年度は本校にとっては、記念すべき20周年にあたる今年度でした。様々な場面で、学校が地域の方々や保護者の皆様、そして何よりもすぐ前を向いて頑張る生徒の皆さんのおかげで、こうして20年もの間学校が続いているのだと感謝を感じた1年でした。

去る14日、3年生がとても立派な姿で巣立っていきました。本当は、立派な先輩たちの姿をぜひ1年生にも見せてあげたかった。この壇上で全員に卒業証書を手渡しましたが、その一人ひとりの表情の実に晴れやかで、凛々しくて、ただ手渡しているだけなのにちょっと胸が詰まるくらい「いい顔」をしていました。

こんな風に、巣立っていけるということは、自分なりに「やり切った」とか「卒業後が楽しみだ」といった感情があるのだらうと思いました。

そんな気持ちになったのは、もちろん自分達自身が成長したということのだと思うけれど、皆さんの存在も大きかったと思います。誰も「先輩」と言われると先輩になった気がすると思います。つまり、3年生が3年生らしくなるのに、1、2年生の存在もとても大きかったと思うのです。

送別集会の歌声や校内装飾などであたたかい気持ちを届けてくれたこと、一緒に委員会活動や部活動で過ごした日々、そういう思いにこたえた姿だったかなと思います。

そんな風に、時間や手間をかけて人が作ったものを大事にしようとする、誰かに思いを伝えたり、思いを受け止めたりできる、そういう人として大切な部分を私は「人間の基礎」だと思っています。

今、世の中は大規模な災害や国と国との争いと、本当に不安定でまさに「予測不能」です。

だから、中学校を卒業するまでに、そんな未来を生き抜いていくための力をみんなにつけてもらわなくてはいけない、そういうことができる学校でないといけないと思っているのだけど、結局じゃあどんな力なんだ、といったら私は「人間の基礎」と「学問の基礎」の二つだと思っています。

新しいことを知る、疑問を見つける、考え続けるそういった「学ぶ」ということを覚える「学問の基礎」と、仲間と関わり、その大切さや思いに触れ思いやりや優しさ責任感をといった「人間の基礎」を身につけ、中身がいっぱい詰まった人になることが、結局予測不能なこれから中で、たくましく生きぬいていけるということなのではないかなと思います。

春休みを終えると、また新しい一年が始まります。1年過ごした仲間や先生と離れるのは残念かもしれないけれど、また新しい出会いがあります。後輩も入ってきます。その出会いから気づくこと、学ぶことはきっと沢山あります。出会いに感謝しながら、毎日通うのが楽しみになるような日々を、そして、新しい屯田北中学校の歴史を、仲間と共にゆっくりしっかり刻んでください。皆さんの歌声から感じたあたたかな力に、「きっとできる!」と、心から期待しています

最後になりましたが、保護者の皆様や地域の皆様におかれましては、これまでの本校の教育活動へのご理解とご協力に心から感謝申し上げます。どうぞ、これからも屯田北中学校と生徒達をあたたかく見守っていただけましたら幸いです。

離任される職員からのご挨拶

川原 明子(校長) 本校のアルコープには、8つの皆さんへのメッセージが英語で記されています。

1階のメッセージは「Variety is the spice of life.」変化は人生のスパイス。新しい出会いや体験は人生を豊かにします。別れが次の出会いを運んでくれるのです。どうか、仲間や先生方との関わりを大切に「出会えてよかった」と思えるような毎日を過ごしてください。21年目の屯田北中学校の皆さんの日々が、実り多いものでありますように。2年間お世話になりました。

A(教頭) 良き思い出が詰まっていた大好きな屯田。1年前、再びの赴任を歓迎していただき、ありがとうございました。皆さまのお別れは残念ですが、教頭であっても、5年前と同じように子どもたちと深く関わる機会が多く、多くの保護者の方々、また広く地域の方々と、意義深いお話ができましたこと、短くも充実した1年でした。この場をお借りして、心より感謝申し上げます。屯田の子どもたちの笑顔は、私にとってかけがえのない励みであり、喜びでした。屯田地域のこれからの発展と、皆さまのご健康を心よりお祈り申し上げます。

B(主幹教諭・英語) 屯田北中学校の皆様、8年間もの長きに渡り、大変お世話になりました。生徒の皆さんが見せてくれた素敵な笑顔と挑戦する姿勢に、どれほどの元氣と勇気をもらったことか。私は新しい場所へ参りますが、ここで得た学びと想いは、いつまでも私の心の支えです。どうか皆さんが健やかに成長し、それぞれの夢に向かって笑顔で歩めますよう、心から願っています。本当にありがとうございました。

C(国語) 屯田北中学校には9年間お世話になりました。たくさんの生徒達の素晴らしい姿を見ることができて、とても思い出深い9年間でした。30代のほぼ全てをこの学校で過ごすことができて、私の人生においてとてもありがたいことでした。これまで本校で関わった全ての方々に感謝を申し上げます。

D(数学) 皆さんにとってどのような1年間でしたか。様々なことが学校で起き、色々な思いを抱えて過ごした人が多いのではないのでしょうか。私もその一人です。この1年間、色々な思いを心に抱えながら過ごしていました。正直しんどいなと思う事のほうが多かったです。でも、送別集会、皆さんの歌声を聴いたとき、しんどかったことすべてが吹き飛ばすくらい感動しました。皆さんは人を感動させる力をもっています。どうかその力を正しく使い、これからも屯田北中学校の生徒として歩いていってください。また会う日までさようなら。

E(理科) この9年間、屯田北中学校の子どもたちの成長を間近で見ることができ、喜びと学びに満ちた日々でした。いつも心温かい保護者の皆さまや地域の皆さまに支えられ、ここまで歩いて来られたことに心から感謝いたします。この学校での経験を胸に、新たな場所でも精一杯努めてまいります。今後も皆さまのご健康とご多幸をお祈り申し上げます。ありがとうございました。

F(理科) 1年間という短い間でしたが、生徒の皆さんが変化するのを感じることでできる1年でもありました。心の成長曲線がゆっくり過ぎて不安になることも多々ありますが、残りの中学校生活でどれだけしっかりとした大人になるかは自分の心掛け次第です。まずは、いろいろなことを一人でできるようになりましょう。心の成長のためには、行動を変えることが一番です。手稲山の麓から朗報を期待します。頑張ってください。ありがとうございました。

G(音楽) 1年間という短い時間ではありましたが、振り返ってみると色々なことが思い出されます。学級担任、吹奏楽部顧問など、“初めて”の経験を多くさせていただいた1年間でした。皆さんと過ごした思い出はいつまでも忘れません。これまでお世話になった皆さま、どうもありがとうございました。屯田北中学校の皆さんのこれからの活躍を心より願っております。

H(音楽) 短い間でしたが、大変お世話になりました。新しい環境でも、この学校で学んだことを活かし、精一杯頑張ります。皆さんの健康と幸せをお祈りしています。ありがとうございました。

I(美術) 1年間という短い間ですがお世話になりました。この1年を振り返ると色々なことを思い出します。不安に押しつぶされそうになる4月。それから少しずつ君たちから声をかけてくれる回数も増えていったことが嬉しかったです。また送別集会での皆さんの合唱には感動させられました。この1年で大きく成長できた君たちの姿を最後まで見届けられないことが残念ですが、幌東中学校からでも見守っています。屯田北中学校の皆様のご活躍を心より願っています。

J(保体) 5年間屯田北中学校にお世話になりました。授業や部活動や生徒会活動で皆さんと関わることが出来て楽しい思い出を沢山つくることが出来ました。ありがとうございました。4月からは学年が1つ上がります。新1年生を加えて屯田北中の良いところはさらに良くなるように頑張ってください。期待しています。

K(家庭) 昨年の4月に着任してからあっという間に時間が過ぎていきました。普段の生活では2年生と過ごす機会が多かったのですが、他学年の皆さんとも授業や部活動を通して多くの関わりを持つことができたことを嬉しく思います。屯田北中学校の更なる発展をお祈りしております。1年間という大変短い間でしたが、本当にありがとうございました。

L(英語) コロナ禍で赴任し、休校、分散登校、バス14台での修学旅行など今まで考えられなかった学校生活を送りました。その中でもどうしたら子供たちが学校生活を安全に楽しく送れるか職員の方々と試行錯誤を繰り返し、過ごしたのが思い出です。今年度、卒業生の合唱がある卒業式を迎えられ、送りだせたこと、本当にうれしかったです。5年間、大変お世話になりました。

M(特支) 全協で議長の子ビキビキした進行。北中祭オープニングのキラキラダンス・学年のカラーが出たステージ発表・20周年記念セレモニー。団地周りを2周歩いてゴミを集めるボランティア生徒。ひたむきに練習し、大会では最後まで諦めずにやり抜く陸上部生徒達…たくさんの思い出ができました。21期生徒会と素晴らしい学校を築いてください。お世話になりました。

N(事務) 昨年4月に赴任してから1年間、短い時間のようであり、たくさんの新しいことも学んだ凝縮された1年でした。ここでの経験を、屯田北中がよりよい学校になるよう後に繋いで、また私も次の現場に携わっていく中で活かしていけたらな、と思います。ありがとうございました。生徒の皆さん、保護者・地域の皆様、大変お世話になりました。お元気で!

O(用務員) 2年間という短い期間ではありましたが、保護者、地域の皆様、教職員の方々、生徒の皆さんにささえていただきながら仕事をする事ができ、大変感謝しております。今後の屯田北中のいろいろな活躍を祈り、よいうわさを楽しみにしています。ありがとうございました。

P(用務員) 1年間という期間ではありましたが、いろいろな生徒に声を掛けられることがあり楽しかったです。ありがとうございました。

Q(校務助手) 3年間という短い間でしたが、屯田北中の窓口として務めさせていただき、至らないところばかりで、先生方にもたくさん支えていただきました。ありがとうございました。お世話になりました。

国語の時間講師 R 先生、数学の時間講師 S 先生、美術の時間講師 T 先生は任期満了で退職いたします。